

No puedes ver correctamente este correo? [Click aquí](#)



Permaboletín 42

Una de las áreas de la Permacultura es la producción y uso de **semillas de polinización abierta**, muchas de ellas de variedades ancestrales, es decir que se han mejorado por siglos. Estas semillas permiten que los sistemas agroforestales que propone la permacultura basados en los principios de la agricultura natural de **Masanobu Fukuoka** se puedan desarrollar. Sin semillas de variedades resistentes a las condiciones ecosistémicas y de alta producción, no se puede lograr la autosuficiencia y la producción de excedentes alimenticios, base para la soberanía alimentaria. Desde la agricultura natural la pregunta es: ¿qué necesita esta tierra donde quiero sembrar? En lugar de ¿cómo producir lo más posible con esta tierra?

Las semillas ancestrales son parte de lo que necesitan los suelos, especies que crezcan sin destruirlo, si no por lo contrario, curarlo, repararlo, mantenerlo a través de una enorme trama de raíces generadas por las semillas que prosperan y donde esas raíces, en **simbiosis** con los microorganismos del suelo, hacen un trabajo increíble de generar vida en el suelo.



Esto es lo que nos espera, un mundo magnificante lleno de vida en **abundancia**, como lo fue antes de que le declaráramos la guerra a la naturaleza. La evolución nos da una oportunidad a formar parte consciente de este proceso cósmico, es aclarar nuestra conciencia para darnos cuenta que

debemos estar a favor de la vida, de la sanación.

En cada acto de nuestra vida podemos tener palabras y acciones de puro **amor**, así estamos en sintonía con la vida. El resto es solo la estupidez que llevamos a cuesta y que tenemos que dejar a un lado. De nada suman aquellas acciones, pensamientos, imágenes y palabras que invitan a que lo negativo se haga presente en nuestras vidas. Liberarnos de todo esto nos lleva a la inmortalidad. Así la vida y la muerte se unen en un solo estado, el de la creación, el universo.

“No hay grande o pequeño en la tierra no hay ligero o lento en el cielo azul.”

Masanobu Fukuoka

Por esto hemos organizado un [curso de producción y banco de semillas ancestrales](#) porque la pacha quiere más y más gente produciendo semillas y generando bancos regionales donde se mantenga la más amplia **biodiversidad** que pueda sembrarse en cada bioregión.

En realidad estamos al servicio del planeta, cumpliendo ciclos, funciones ecológicas. Este es nuestro verdadero sentido como personas. No ser buenos consumistas, exitosos empresarios, etc, etc. Eso no es estar al servicio de promover la vida, dinamizar los ciclos.

Basados en estos principios, fundamos la **Ecovilla Gaia**. Hoy se han dado muchos pasos en esta dirección. Llevamos a la práctica estas ideas. Si existieran cientos de miles de asentamientos sustentables en todo el planeta que tengan como función ser parte de la sinfonía terrenal, podríamos recuperar nuestra esencia tribal dentro de tiempos modernos. Sentimos que hacemos lo correcto. Porque la Ecovilla Gaia, además, está sirviendo para que **miles** de personas se inspiren, tomen coraje y comiencen sus propios proyectos. Así, con el tiempo que crecen los árboles, estos nuevos proyectos, en 20 años, formarán bosques. Es claro que la ciudad fracasó como modelo civilizatorio si el experimento, promueve la violencia, el robo, la depresión, la angustia y muchas cosas más; no es el lugar que nos permite cumplir nuestro rol en la naturaleza. Por el contrario, las nuevas generaciones destinan más tiempo viendo pantallas que contemplando el paisaje; más tiempo abriendo paquetes de comida que sobres de semillas para sembrar. Lo más probable es que la mayoría no lo haga nunca en su vida.

Así como las diferentes religiones rezan con cuentas, rosarios, queremos retomar el origen de la **Madre Tierra**, el de tener semillas en las manos, darles nuestras bendiciones, agacharnos y colocarlas en su templo. Esto es lo que hizo el ser humano por miles de años: el **culto** de la tierra.

Bancos sociales de semillas



Del 15 al 17 de marzo la Universidad Internacional de Permacultura realizará en la Reserva Ecológica Calaguala, Merlo - San Luis, un curso para confeccionar bancos de semillas ancestrales.

“Los bancos sociales de semillas deben cumplir una función clave en la conservación de biodiversidad, así como para la seguridad y soberanía alimentaria.” Explica Gustavo Ramírez, fundador de la Ecovilla Gaia, el Instituto Argentino de Permacultura y la Universidad Internacional de Permacultura.

[Mirá la nota completa acá](#)

Historia de la Ecovilla Gaia - Capítulo 3: Centro de vida y aprendizaje



"La Ecovilla se había imaginado como un centro de formación, esencialmente para promover que más y más personas comenzaran nuevas ecovillas, chacras permaculturales y otras iniciativas que se sumarán a una estrategia mundial de sanación del planeta. Pensábamos, y pensamos, que la única solución es que las personas dejemos de ser consumidores pasivos para pasar a ser consumidores activos. Por esto pensábamos y pensamos que vivir en una ecovilla, si nuestro impacto es el más mínimo y además hacemos tareas de regeneración, es parte de la curación que necesita el planeta..."

[Mirá la nota completa acá](#)

Universidad Internacional de Permacultura

Para todos los que día a día nos escriben con interés de inscribirse en la Universidad Internacional de Permacultura hemos tomado algunas clases y de ellas seleccionamos los momentos más representativos de sus contenidos. De esta manera podrán apreciar el tipo de contenido y los alcances de las clases a distancia. Además, estas clases se complementan con un escrito, bibliografía y un espacio para preguntas. Por otra parte, recientemente hemos organizado un departamento de estudiantes en el que todos los participantes pueden presentar sus proyectos y donde el grupo de profesores de la UIP los va apoyando en el desarrollo de sus diseños.



Mirá todos los videos

Actividades y Cursos

- Visitá la Ecovilla Gaia -

Bosques de especies nativas, de especies maderables y frutales, huertas y diversas comodidades para estar al aire libre te invitan a vivir en armonía con la naturaleza. [Hacé tu reserva on-line](#)

- Domingo 10 de Marzo
- Sábado 23 de Marzo

- Curso de Banco de semillas ancestrales -

15 al 17 de Marzo - [Más información sobre el curso](#)

- Diplomado en Diseño de Permacultura Aplicada -

Comienza en Abril - [Más información sobre el Diplomado](#)

Documentales



Semillas ¿Bien común o propiedad corporativa?

Este documental recoge las experiencias y luchas de los movimientos de defensa de las semillas criollas y nativas en América Latina.

Hace tu Donación

Desde la Asociación Gaia, en su misión por difundir la Permacultura, estamos buscando colaboradores en marketing, comunicación, periodismo y fundraising. Para sumarte escribinos a gaia@gaia.org.ar



UIP



Ecovilla Gaia



Web



YouTube



Email



Instagram

Reenvía este email a un amigo para que se suscriba al
Permaboletín haciendo click [aquí](#).

Si no te interesa recibir las novedades de parte de la Asociación Gaia podés darte de baja haciendo click
[aquí](#)